



# みつは

笠間市立友部中学校  
学校だより 第53号  
令和6年12月24日(火)  
みんなで取り組もう3あッブ  
あいさつ あとしまつ ありがとう

## 冬休み前全校集会（オンライン）（校長の話から）

今年もあと1週間となりました。令和6年は皆さんにとってどんな1年だったでしょうか。今年は1年生の制服も変わり、校則の改定については特にトラブルもなく1年が過ぎることができます。今後、この校則は、友部中学校のスタイルになっていきます。

後期に入ってから学校行事を振り返ると、まずは、学年運動会がありました。学年競技について、自分たちがやりたい内容について先生たちにも説明し、認められ、実行することができました。学校の目標である「自分で決める学校づくり」にあった取り組みですばらしかったです。次に、先月行われた合唱祭では、素晴らしい歌声を聴かせてくれてありがとうございました。体全体を使って一生懸命、歌う姿は大変感動をしました。みんなで合唱祭を成功させようと、協力して取り組むことは、中学校でしかできないことです。一人一人の想いが歌になり、友達、おうちの方、地域の方に感動を与えてくれました。

次に部活動の活躍です。新人体育大会ではそれぞれの目標に向け、結果を残すことができました。10の部活が県大会に出場し活躍をすることができ、県内に友部中学校の強さを示すことができました。ここから、どの部活動も来年度の総体に向け、毎日の積み重ねを大事にがんばってください。反省点としては、あいさつ、気迫、応援、にもっと迫力があるともっと力を発揮できるのかと思います。あいさつができることは周りがよく見えていること、気が付くことにつながります。その気が付くということは試合中に相手選手のちょっとした変化、例えば癖や相手の作戦を見通すことにもつながります。あいさつは相手よりも先に、会釈ではなく大きな声を出す習慣をつけてほしいです。

最後に3年生に伝えたいことがあります。これから14日間の休みとなります。自由な時間がみなさんに与えられます。学校生活と同じ午前4時間、午後2時間は基本として、大体合計10時間くらい受験勉強に費やしてほしいと思います。何年か先、振り返った時に一生で一番勉強したのは3年生の冬休みでした。と思えるくらいに時間をかけてください。塾で学習する、ノートをまとめる、ワークを行う、問題集を解く、中にはNHKの教育テレビ番組、インターネットを利用するなど様々です。ただ、流し読みは力はないと思います。「要約する」誰かに分かりやすく説明できる資料をつくるようにしていくことで理解が深まるかと思います。この勉強が、これから先、大学進学、就職試験、資格取得をするときに、勉強の方法がわかります。この冬休み、3つの「C」チャンス、チャレンジ、そして令和7年に向けチェンジを目指して入試を迎えてください。

最後に2025年はみなさんにとって明るく希望がもてる1年であってほしいと願います。今年1年、無事、一人一人がそれぞれの持ち味を生かして大変よく頑張りました。元気でまた、来年1月8日お会いできることを願っています。ご家族そろってよいお正月を迎えてください。

### 海外研修報告



2年 寺嶋さん

### 生徒会から



スマホ・タブレット注意喚起

### 冬休みの過ごし方

